

**TÉMOIGNAGE**

**Écurie du Lac :**

Utilisation de boîtes terrasses et de couloir d'alimentation pour diminuer l'astreinte liée à la sortie et à l'alimentation des équidés

Michel, 48 ans  
BTS ACSE  
Accompagnateur  
de tourisme équestre  
Animateur Équitation

Création de l'école  
et de la pension en 2009  
En double activité, 100 % sur  
l'exploitation depuis 2014

« En créant ma structure,  
j'ai voulu privilégier le confort  
et le bien être du cheval.  
J'ai aussi été attentif à réduire  
le travail d'astreinte pour  
l'exploitant.

À la création, j'ai voulu  
me démarquer des autres  
structures de pension, j'ai  
aménagé des boîtes terrasses.  
J'avais visité ce concept en  
Suisse, les chevaux pouvaient  
interagir entre eux. J'ai construit  
des couloirs d'alimentation  
pour permettre aux chevaux  
stressés d'avoir accès au  
foin à volonté. Le couloir  
d'alimentation dans l'écurie des  
poneys me permet de gagner  
du temps d'affouragement. »

**Un peu d'histoire...**

**2009 :**

Création de l'école  
d'équitation et de la  
pension  
120 licenciés

**2011 :**

Construction manège,  
écurie, bureau

**2014-2016 :**

Michel 100 % sur  
l'exploitation  
Construction manège poney

**2020 :**

Embauche d'un cavalier  
pour le travail des chevaux  
303 cavaliers



**Élevages équins  
en région Grand Est**

# Concilier bien être des chevaux et des exploitants dans un centre équestre familial

**Données structurelles**

(Chiffres 2022)

**Ecole d'équitation et Ecurie de  
propriétaire : du loisir à la compétition**

**Main-d'œuvre :**

3,5 temps pleins dont 2,5 de salariat

**SAU :**

18 ha de Surface agricole utile

**Troupeau :**

- 380 cavaliers en 2022
- 8 ponettes et juments à la reproduction et leur suite, 1 étalon
- 23 poneys d'école, 9 chevaux d'école
- 24 chevaux pris en pension : 14 pensions hébergement, 5 pensions travail, 2 pensions cours, 3 pensions retraite

**Infrastructures :**

1 carrière sablée (40\*60m), un rond de longe, 1 manège (20\*30m), un manège (22\*42m), 1 sellerie, parking et club house

**Chiffres clés de l'écurie active**

(Chiffres 2021-2022)

- 25 boîtes terrasses dont 12 avec un couloir d'alimentation
- Il n'y a pas de porte ni de paroi entre le boxe et la terrasse, l'accès est à volonté pour les chevaux (boîte « ouvert » sur toute la largeur de la terrasse en permanence)
- Boîte terrasse sans couloir alimentation (accès intérieur écurie) : 10 m de longueur sur 4 m de largeur, couvert sur 16m<sup>2</sup> (4x4)
- Boîte terrasse avec couloir alimentation : 7 m de long sur 5 m de largeur : couvert sur 20 m<sup>2</sup> (4x5)

- Séparation en tubulaire sur la partie terrasse, bardage bois sur la partie couverte
- Nettoyage des terrasses : 15 minutes tous les jours
- Paille supplémentaire pour les boîtes terrasses les jours pluvieux
- Couloir alimentation largeur 1,5m
- Prix de la pension : 500 € TTC/mois



Michel a créé une école d'équitation et une pension de chevaux en 2009. Depuis la structure s'est développée, les infrastructures aussi. L'objectif de Michel est de proposer une activité pour tous les publics, de l'animation pour les plus jeunes jusqu'à la compétition (Tournée Des As poney et Amateur, Club) et de garder une ambiance familiale. Le club est très dynamique puisqu'il propose des concours internes, des concours officiels, des accueils de scolaires, périscolaires, centre aérée mais aussi du travail du cheval avec l'embauche d'un cavalier professionnel. Ce cavalier valorise aussi les produits de l'élevage. En effet, Michel a souhaité développer l'élevage à la fois pour la remonte de la cavalerie de club mais aussi pour proposer des chevaux de sport aux cavaliers compétiteurs.